2人の兄貴分に導かれ ~研修医から救急医、 そして行政医へ~



る若手から中堅医師の参考になりましたら幸いです。 将来に悩んでいた際に、本コーナーを読んだことが行政医を目指す ページが出てきます。今から数年前、臨床で救急医だった私は自分の の「期待の若手シリーズ」が掲載されている全国保健所長会のホーム つつ、私の記事がかつての私のように行政医になるかどうか悩んでい きっかけの一つとなりました。ここまでの自分の医師人生を振 インターネットで「公衆衛生 医師」と検索すると、検索候補の上位にこ

研修医から救急医へ 人目の兄貴分との出会い)

輩医師との実力差を痛感してい研修を積んでいた1学年上の先 期間が短くなるため、とある科を 付けられ、 複数の科を研修することが義務 目指していた私は、その科一筋で ました。複数の科を研修すると た医師は2年の間に定められた 必修化が始まり、 いうことは科 平成16年から医師臨床研修の 私はその1期生となり 一つ当たりの研修 医学部を卒業し

> 用しないのでは?」と悩んでいま 月前から「このまま入局しても通 2年の初期研修を終える数か

た3学年上のK先生から、「せっ世話になり、救急の道に進んでいジョブでもオフジョブでも大変 まな患者を診察するからうって ばいいじゃないか。救急はさまざ るんだし、 かくいろいろな科を研修してい も含めて、もっと総合力を高めれ しばらく一緒に救急を お前の目指している科

そんな様子を察してか、 オン

> とまず付いていくことに決め 人目の兄貴分であるK先生にひ やらないか」とお誘いを受け、

そして感じた限界救急医生活、

救急診療や東日本大震災を含め 限定と決めていましたが、 た災害医療をK先生と共に歩ん 救急に在籍するのは当初、 いつの間にか10

した際、「あなたの6つ年上で活なり、転職活動で宮城県庁を訪問医への転職を考えるきっかけと

を読んだことが救急医から行政

うな時に全国保健所長会のホー

冒頭でも書きましたが、そのよ

ムページを閲覧して、本コーナー

のが、2人目の兄貴分で現在の上聞いてみませんか」と紹介された

司となる鈴木保健所長でした。

力のある当県の行政医から話を

さを感じ始め、「患者の自宅にお医を易じえ、 患者が非常に多く、このまま救急 たのに自宅での療養環境が悪い 医を続けることに不安とむなし がために、 かくよくなって帰ることができ 以上も救急医を続けていました。 でいるうちに、 上に、日々の救急診療でも、 一緒に勤めていた病院を去った しかし、兄貴分だったK先生が せ

そして行政医へ

年4月に宮城県に入庁し、

行政医としての話を伺い

鈴木保健所長の熱くて優し

への転職を決意した私は、

平 成 30 行政医

は本庁保健福祉部医療政策課で年4月に宮城県に入庁し、1年目

はどうすればよいのか」と考える

ようになりました。

2人目の兄貴分と出会う 行政医の存在を知り、

日々の 期間

また病院に戻ってくる 2

医療担当)

部保健福祉事務所登米地域事務 所兼気仙沼保健福祉事務所(宮 城県石巻・登米・気仙沼保健所) 地域保健福祉部技術次長(地域

野上 慶彦

宮城県出身、平成16年東北大学医学 部卒業。仙台市立病院初期臨床研修 医から救急科医長を経て、30年宮城 県入庁。31年4月より現職。

たと感じています。 て、この世界に入ってきてよか

今後に向けて

いっそう吸収しながら研鑽を積略的、対応について、兄貴分から れからはその可能性を念頭に置ない可能性が出てきています。こ として独り立ちしなければなら 立保健医療科学院専門課程Ⅰ保 ることができました。 きつつ、保健所事業における、戦 礎)を修了しましたので、 健福祉行政管理分野分割前期(基 医師人生4合目付近まで到達す んでいきたいと思います。 では保健所長を拝命し、 す。2人の兄貴分を追いながら、 今年度で医師17年目になりま 今年 行政医 資格面

年度から3つの保健所勤務とな事担当者から「鈴木保健所長が31と思っていた矢先、本庁の医師人

得意分野で県に貢献していこう

する時間が多くなっています。

3つの保健所とも、

保健所事業

が地方でも増えてきた令和2年

にしており、COVID-19患者

10月ごろからは、特に一緒に勤務

して一緒の保健所に詰めるよう る場合には、スケジュールを変更

有事の際や重要な会議があ

政の基礎を学びつつ、自分もまず

このまま2~3年間本庁で行

練の企画・立案などを行いました

を生かしながら、補助金業務や訓 を担当し、臨床時代の人脈と経験 救急および災害医療業務の一部

るが、

1人の医師で3エリアを

ますが、

災害保健医療体制構築の

健所長がすべて構想を練ってい

における〝戦略的〞対応は鈴木保

たが補佐役で入ってもらえない

期対応は、鈴木保健所長と報・連・

などの有事における〝戦術的〟 一部や感染症・精神通報・食中毒

初

ーするのは困難なため、

あな

環境を改善するためにはどうす 手段を見いだし、 ればよいのか」、 である「患者の自宅における療養 に、私が行政医を考えたきっかけ ながら実行できるように励んで そして、医師人生10合目まで その戦略的解決 関係者と調整し

的には週のうち多く

の日でお互

の保健所で働い

7

できたような気がしますし、

がいや面白さを少

に詰めるようにしています。基本

背中を見ているだけでも、

目の当たりにしました。兄貴分の らうことができたという場面を

気仙沼、石巻、気仙沼

沼、石巻、

す。月曜日から金曜日にかけて

鈴木保健所長が石巻、

関係者が良き協力者となっても

事業の意義を繰り返し丁寧に話 医師としての専門的な見地から

しているうちに、最終的にはその

、登米、石巻に、私が石保健所長が石巻、気仙

りのローテーションを組みなが

3つの保健所で働いていま

鈴木保健所長と私とで、

日替わ

業に非協力的だった関係者に対

りますが、先日、保健所のある事

して鈴木保健所長が直接訪問し、

では、完全に見習いの状況ではあ ます。このように、特に、戦略面、 相を行いながら私も担当してい

3保健所勤務の現在

たい」と思っていたこともあって 面談時に「一度は一緒に働いてみ だろうか」との提案を受けました

「ぜひに!」と快諾しました。

「期待の若手シリーズ 私にも言わせて!」は、 全国保健所長会ホームページに バックナンバーが掲載されています。

で検索してください

http://www.phcd.jp/update/archive_02_j_koushueisei_watashi.html

全国保健所長会 月刊公衆衛生情報

公衆衛生情報 2021.1